



# 二葉だより

令和2年6月30日 NO. 4

墨田区立二葉小学校

校長 山崎 隆

<http://www.sumida.ed.jp/futabasho/>



## 目標は学校生活の原動力

校長 山崎 隆

新型コロナウイルス感染症の終息は見通せませんが、予防を前提とする新しい生活様式の中で、少しずつ世の中の活動が再開されてきました。学校においても、先月の分散登校を経て、通常の時程での再開となりました。この間、登校に際しまして、PTAの皆様をはじめおやじの会の皆様、地域の皆様には、子供たちが安全に登校できるように誘導や見守りに多大なお力添えをいただきました。また、低学年の保護者の皆様には送り迎えについてご協力いただきました。心より感謝申し上げます。また、学校が日頃から多くの方々に支えられていることをあらためて感じました。

学校が再開し、あらためて学年・学級づくりが始まりました。子供たちも学校生活への意欲にあふれています。学級がスタートすると、どんな学級を目指すのか学校生活を通して自分たちはどうなりたいのかという指標である「学級目標」を担当と子供たちで決めていきます。そして全員の力を合わせて学級目標の実現を目指して日々努力していくことになるので、「目標をもつ」ことは学校生活の大きな原動力となります。

時をさかのぼること5月29日、航空自衛隊の曲技飛行隊「ブルーインパルス」が新型コロナウイルス感染者の治療にあたる医療従事者に感謝と敬意を表すために東京の空を飛びました。ブルーインパルスの最新型飛行機は、二葉小の校庭を1秒間に約3周半できるくらいのスピードが出せるそうです。一方、世界で初めてエンジンで動く飛行機で空を飛んだのはアメリカ人の兄弟、ウィルバーライトとオーヴィルライトですが、彼らは118年前に「動力で空を飛ぶ飛行機を作る」という目標をもち、現代のブルーインパルスにつながるエンジン付き飛行機の初飛行を成し遂げました。「目標をもつ」ことが彼らの夢と発明の大きな原動力となりました。

また、目標へのせまり方は様々ですが、学校教育では子供たちの発達に合わせて、子供たち自身が考え、時に失敗から学び、時に壁にぶつかったり乗り越えたりしながら一步一步目標の実現に向かえるよう指導や支援をしていきます。目標を実現するという結果も大切ですが、それに向かう過程もそれ以上に大切にしています。飛行機つながりになりますが、平成28年のヒット曲「365日の紙飛行機」の歌詞では、人生を紙飛行機に例えて、「その距離を競うより、どう飛んだかどこを飛んだのか。それが一番大切なんだ」と思いを込めて綴られています。歌詞の意味を学校生活に置き換えてみると、どんな学び方でどんな生活の仕方でもどんな力を付けたのかその過程が大切で、ひとつひとつ努力した過程が結果につながっていくということになります。

学校生活は、目標をもってひとつひとつの過程を大切にしておこなうことの実現を目指すことの積み重ねですが、新たに始まった令和2年度も引き続きご支援・ご協力をお願いいたします。

# 行事予定

<7月>

<8月>

1	水	聴力2		1	土	夏期休業日始	
2	木	聴力1		2	日		
3	金			3	月		
4	土	土曜授業		4	火		
5	日			5	水		
6	月	全校朝会 安全指導 内科123		6	木		
7	火			7	金		
8	水			8	土		
9	木	委員会紹介集会		9	日		
10	金			10	月	山の日	
11	土			11	火		
12	日			12	水		
13	月	全校朝会 委員会活動		13	木		
14	火	交通安全教室1 B時程 個人面談	○	14	金		
15	水	個人面談	○	15	土		
16	木	広場 避難訓練(地震)		16	日		
17	金	B時程 個人面談	○	17	月		
18	土	土曜授業		18	火		
19	日			19	水		
20	月	全校朝会 B時程 個人面談	○	20	木		
21	火	B時程 個人面談	○	21	金		
22	水	内科456 個人面談	○	22	土		
23	木	海の日		23	日	夏期休業日終	
24	金	スポーツの日		24	月	夏休み明け朝会 午前授業	
25	土			25	火	給食始	
26	日			26	水		
27	月			27	木		
28	火	区学習状況調査23456		28	金		
29	水	心臓検診1		29	土		
30	木	給食終 眼科 大掃除		30	日		
31	金	夏休み前朝会 午前授業		31	月	委員会活動	

\*諸事情により、日程が変更になる場合があります。  
ご承知おきください。

スクールカウンセラー来校日

小川先生 水曜日 1日、8日、15日  
横山先生 木曜日 2日、9日、16日  
月曜日 20日

ひとつばた子広場 7月  
今月のひとつばた子広場はありません。

# 2年生の様子から

枝豆がすくすく育っています。

2年担任 森田 大介

2年生は、6月から枝豆を育てています。初夏の暑さに負けないくらい、元気な芽が出てきました。子供たちは、「おいしい枝豆になあれ。」「大きい枝豆になあれ。」と、優しい声をかけながら、水やりをしています。学年の花壇では、ミニトマト、ピーマン、ナス、きゅうりを育てていて、これらの野菜もすくすくと育ち、実がなり始めました。

ご家庭でも、夏野菜などで栄養をたくさんとって、夏を乗り切ることができるよう、ご協力をお願いします。

# 今後の行事について

墨田区教育委員会の方針(6月4日)を踏まえ、現時点における令和2年度の学校行事予定を学校ホームページに掲載しています。

今後の新型コロナウイルス感染症の感染状況により、さらなる、中止・延期となる行事が出てくるのが考えられます。決定次第、学校だよりや配信メール等で、順次お伝えしていきます。

今回の更新での、主な変更点は以下の通りです。

- ・児童引き渡し訓練(7月)の延期
- ・水泳指導(夏季水泳指導含む)の中止
- ・区交通安全教室(2, 3, 5, 6年)の中止
- ・8月までのクラブ活動とたてわり班活動の中止
- ・夏季休業日(夏休み)の短縮
- ・土曜授業日の増設(計18回)
- ・展覧会(児童観賞日)の増設
- ・冬季休業日(冬休み)の短縮

# 生活指導より

「揃える」よさや美しさを

感じることができる子に

生活指導部 實田 弘貴

二葉小学校では、身の回りの物や所作をきちんと整えるよさを体感させ、「揃える」よさを生活習慣とする指導をしています。

①語先後礼

日々の授業あいさつでの指導を行い、二葉小全体で少しずつですが定着してきています。

②くつばこの揃え

全体的に揃えられるようになってきています。また、週末の上履きの持ち帰りも徹底しています。ご家庭でも確認していただき、言葉掛けなどご協力をお願いします。